



上石小だより

～ やさしさ かしこさ たくましさ ～

第 9 号
平成 28 年 1 月 8 日
練馬区立上石神井小学校
校長 高橋 忠太郎

アンケート結果から

校長 高橋 忠太郎

新しき年の始の初春の今日ふる雪のいや重け吉事 (大伴 家持)
(新春の今日ふる雪がふり積むように今年も良いことがますます重なってほしい)

新年、明けましておめでとうございます。この歌のように、地域の皆様、保護者の皆様にとりまして、本年が福運に満ち、幸多き年でありますようお祈り申し上げます。新年にあたり、教職員一同心を新たに、子どもたちの成長のために全力で教育活動に取り組んでいく決意をしております。本年も、本校に対するご理解とご協力の程、よろしくお願い申し上げます。

さて、11月末に行った上石神井小学校の教育についてのアンケートには、多くの方々にご協力いただきました。心より感謝申し上げます。アンケートの詳しい結果については、後日改めてご報告いたします。

保護者会や学校だより等でお伝えしてきた通り、本校では、「挨拶」「読書」「体力の向上」を重点目標に掲げて取り組んできました。しかし、今回のアンケートで肯定的な評価が50%に満たなかったのは、18項目中「挨拶」と「読書」の2項目だけでした。また、「体力の向上」についての項目はありませんが、11月号の学校だよりでお知らせした通り、これも改善すべき大きな課題となっています。残念な結果ではありますが、見方を変えると、本校が「挨拶」「読書」「体力の向上」を重点目標として掲げていることは、的を射ていると捉えることもできます。この3つは、子どもたちがこれから生きていく上で必要な基礎・基本となるものです。今後も決してあきらめることなく、ねばり強く取り組んでいきます。

特に、挨拶については、記述欄においてもご意見をいただいています。いくつか紹介します。「校門に児童が立って『あいさつ運動』をしていましたが、一部の児童しか挨拶をしていませんでした。日常的な改善が必要だと思います。」「登校時に挨拶をしている子が少ない。学童擁護の方が挨拶をしてくださっているのに、無言で通り過ぎる子が多くいて申し訳ない気持ちになる。」「挨拶について、毎年学校側でも指導目標に入っていることは知っているが、全く改善されないことが残念です。朝の登校当番の際、気が付いたら声をかけて挨拶を促していますが、反応が鈍く、なぜなのかわかりません。」

厳しいご意見ですが、しっかり受け止めたいと思います。ところで、これも毎年同じ傾向ですが、「家庭内での挨拶」の項目では、90%近くの家庭で挨拶ができていると答えています。心強い結果です。このことから、子どもたちは、外に出て行った時にうまく挨拶ができない、と言うことができそうです。挨拶などの基本的な生活習慣を身に付けさせるのは、基本的には家庭の役割です。その家庭での基盤ができているわけですから、工夫次第で改善の見込みは十分にあると考えます。

最後に、次のようなご意見があったことも紹介しておきます。「他の学校にも行く機会がよくありますが、上石小の子どもたちのように、子どもの方から挨拶をしてくる子はまずいません。本当に素晴らしいです。」

このようなご意見をたくさんいただけるように、今後も家庭と学校がそれぞれの役割を果たし、連携を深めながら、挨拶の改善に向けて一層の取組を進めてまいります。

1月 行事予定

- 8(金) 給食始 5時間授業+委員会
- 9(土) 月曜時間割 4時間授業
- 12(火) 発育測定 (5,6年)
- 13(水) 発育測定 (3,4年)
- 14(木) 発育測定 (1,2年) 避難訓練
- 15(金) たてわり給食・遊び
- 16(土) 区・連合図工展(～1月21日)
- 18(月) 校内書きぞめ展始(～1月29日)
クラブ活動
- 19(火) 社会科見学(5年)
- 20(水) リトルティーチャー(5校時 中1)
- 21(木) セーフティ教室(1年)
- 22(金) 研究授業のため、1年2組以外
4時間授業(下校13:15)

- 23(土) 区・連合書き初め展(～1月25日)
- 25(月) クラブ活動
- 26(火) 道徳授業(5校時)5時間授業(1,2,3年)
地区公開講座・保護者会(1,2,3年)
- 28(木) 道徳授業(5校時)5時間授業(4,5,6年)
地区公開講座・保護者会(4,5,6年)
- 29(金) 校内書き初め展終

2月 行事予定

- 1(月) 委員会活動
- 4(木) 学校保健委員会
- 5(金) 避難訓練
- 8(月) クラブ活動
- 9(火) B時程 4時間授業(1年)

